
Messe du mardi 25 février 2020 
Mardi de la 7e semaine du temps ordinaire (mardi « gras », veille du mercredi des Cendres) 

 

Première lecture (Jc 4, 1-10)  
« Vous demandez, mais vous ne recevez rien ; en effet, vos demandes sont mauvaises » 

Bien-aimés, 

  1D’où viennent les guerres ? D’où viennent les conflits entre vous ?  
N’est-ce pas justement de tous ces désirs qui mènent leur combat en vous-mêmes ?  

  2Vous êtes pleins de convoitises et vous n’obtenez rien, alors vous tuez ;  
vous êtes jaloux et vous n’arrivez pas à vos fins,  
alors vous entrez en conflit et vous faites la guerre.  
 
Vous n’obtenez rien parce que vous ne demandez pas ; 

  3vous demandez, mais vous ne recevez rien ;  
en effet, vos demandes sont mauvaises,  
puisque c’est pour tout dépenser en plaisirs. 

  4Adultères que vous êtes !  
Ne savez-vous pas que l’amour pour le monde rend ennemi de Dieu ?  
Donc celui qui veut être ami du monde se pose en ennemi de Dieu. 

  5Ou bien pensez-vous que l’Écriture parle pour rien quand elle dit :  
Dieu veille jalousement sur l’Esprit qu’Il a fait habiter en nous ? 

  6Dieu ne nous donne-t-Il pas une grâce plus grande encore ?  
C’est ce que dit l’Écriture :  
Dieu s’oppose aux orgueilleux, aux humbles Il accorde Sa grâce.  

  7Soumettez-vous donc à Dieu, et résistez au diable :  
il s’enfuira loin de vous. 

  8Approchez-vous de Dieu,  
et Lui s’approchera de vous.  
 
Pécheurs, enlevez la souillure de vos mains ;  
esprits doubles, purifiez vos cœurs. 

  9Reconnaissez votre misère, prenez le deuil et pleurez ;  
que votre rire se change en deuil et votre joie en accablement.  

10Abaissez-vous devant le Seigneur, et Il vous élèvera.  

            – Parole du Seigneur.  

 

 

 

 

 Pourquoi y a-t-il des guerres ? Parce qu’il y a des conflits. 
Pourquoi y a-t-il des conflits ? Comment les éviter ?  L’apôtre Jacques ose 

aborder de front des 
questions essentielles ! 

 À la source de ces maux : au lieu 
de regarder l’autre et ce qu’il est, je 
regarde, avec convoitise et jalousie, 

ce qu’il a et que je n’ai pas 

 Si tu désires un bien, demande-le 
au Seigneur : s’il est bon pour toi de 
l’avoir, le Seigneur te le donnera ! 

 Mais "la dépense en plaisirs", est-
ce un bien désirable au point que le 

Seigneur veuille me le donner ? 

 Veux-tu être ennemi de Dieu à 
force de désirer ce qu’Il ne veut 

pas me donner, ou ami de Dieu et 
désirer ce qu’Il désire pour toi ? 

 Ne te connaît-Il pas mieux 
que tu crois te connaître ? 

 M’approcher de Lui et que 
Lui s’approche de nous : que 
désirer de plus, de mieux ?  La conversion est nécessaire à tous. 

Merci Seigneur pour le Carême  
que Tu nous donnes à partir de demain ! 

 Et pour nous convertir, n’hésitons 
pas à pleurer sur la misère où nous 

sommes déjà et celle encore plus grande 
où nous mène tout droit ce péché si 
nous n’en sortons pas au plus vite !  Ainsi on s’ abaissera 

devant le Seigneur,  
et Lui nous relèvera 

 Jacques dit citer l’Écriture Sainte, 
mais quels versets cite-t-il ?  

 Ou alors Proverbes 3,34 (S'Il se moque des 
moqueurs, Il accorde sa faveur aux humbles) ? 

 Celui de son frère Apôtre Pierre ? (1P5, 5c-7) ? 5cDieu 
s’oppose aux orgueilleux, aux humbles Il accorde sa grâce. 

6Abaissez-vous donc sous la main puissante de Dieu,  
pour qu’Il vous élève en temps voulu. 7Déchargez-vous  
sur Lui de tous vos soucis, puisqu’Il prend soin de vous ! 



Psaume Ps 54 (55), 7-8, 9-10ab, 10cd-11ab, 23 
R/ 23abDécharge ton fardeau sur le Seigneur : Il prendra soin de toi 

J’ai dit : « Qui me donnera des ailes de colombe ? 
Je volerais en lieu sûr ; 
loin, très loin, je m’enfuirais 
pour chercher asile au désert. » 

J’ai hâte d’avoir un abri 
contre ce grand vent de tempête ! 
Divise-les, Seigneur, 
mets la confusion dans leur langage ! 

Car je vois dans la ville 
discorde et violence : 
de jour et de nuit, elles tournent 
en haut de ses remparts. 

Décharge ton fardeau sur le Seigneur : 
Il prendra soin de toi. 
Jamais Il ne permettra 
que le juste s’écroule.  

 

Acclamation (Ga 6, 14) 

Alléluia. Alléluia.  
Que la croix du Seigneur soit ma seule fierté ! 
Par elle, le monde est crucifié pour moi, et moi pour le monde. 
Alléluia. 

 

 

Évangile (Mc 9, 30-37) 
« Le Fils de l’homme est livré. Si quelqu’un veut être le premier, qu’il soit le dernier de tous » 

30Partis de là, ils traversaient la Galilée, et Jésus ne voulait pas qu’on le sache, 
31car Il enseignait Ses disciples en leur disant :  

« Le Fils de l’homme est livré aux mains des hommes ; ils Le tueront  
et, trois jours après sa mort, Il ressuscitera. » 

32Mais les disciples ne comprenaient pas ces paroles  
et ils avaient peur de L’interroger.  

33Ils arrivèrent à Capharnaüm, et, une fois à la maison,  
Jésus leur demanda : « De quoi discutiez-vous en chemin ? » 

34Ils se taisaient, car, en chemin, ils avaient discuté entre eux  
pour savoir qui était le plus grand. 

 L’apôtre Pierre reprend pratiquement mot pour mot 
ce verset ! 1P5,7Déchargez-vous sur Lui de tous vos soucis, 

puisqu’Il prend soin de vous ! 

 Quel est l’abri contre la 
discorde et la violence de la ville ? 

Le Seigneur est notre Abri ! 

 Jésus vient de délivrer un jeune garçon qu’un démon 
maintenait dans l’épilepsie ; après avoir enseigné  

Ses apôtres sur cette guérison qu’eux n’avaient pas  
pu obtenir, Il traverse avec eux la Galilée  

 Ils Le tueront : ça, ils comprennent.  
 Jésus va bientôt mourir.  Mais "Il ressuscitera", 

le comprennent-ils ? 

 Non, et tout cela leur fait grand peur 

 Alors ils se raccrochent au concret : si donc 
Jésus n’est bientôt plus là, ne devront-ils pas 

désigner l’un d’entre eux pour être plus grand 
que les autres et les diriger en Son Nom ? 

 Notre Seigneur tient au juste et ne veut pas qu’il "s’écroule". Donc s’Il me permet 
un moment d’être "juste" sous Son regard, je ne dois surtout pas Le décevoir ! 



35S’étant assis, Jésus appela les Douze et leur dit :  
« Si quelqu’un veut être le premier, qu’il soit le dernier de tous et le serviteur de tous. » 

36Prenant alors un enfant,  
Il le plaça au milieu d’eux, l’embrassa, et leur dit :  

37« Quiconque accueille en mon Nom un enfant comme celui-ci, c’est moi qu’il accueille.  
Et celui qui m’accueille, ce n’est pas moi qu’il accueille, mais Celui qui m’a envoyé. » 

            – Acclamons la Parole de Dieu.  

 

 

Commentaire Évangile au Quotidien 
Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus (1873-1897), carmélite, docteur de l'Église 

« Si quelqu'un veut être le premier, qu'il soit le dernier de tous et le serviteur de tous » 

Jésus ! (...) Quelle n'est pas votre humilité, ô divin Roi de Gloire, de vous soumettre à tous vos prêtres 
sans faire aucune distinction entre ceux qui vous aiment et ceux qui sont, hélas ! tièdes ou froids dans 
votre service ! À leur appel vous descendez du ciel ; ils peuvent avancer, retarder l'heure du saint 
sacrifice, toujours vous êtes prêt. Ô mon Bien-Aimé, sous le voile de la blanche hostie, que Vous 
m'apparaissez doux et humble de cœur ! (Mt 11,29)  

Pour m'enseigner l'humilité vous ne pouvez pas vous abaisser davantage ; aussi je veux, afin de 
répondre à votre amour, désirer que mes sœurs me mettent toujours à la dernière place et bien me 
persuader que cette place est la mienne. (...) Je le sais, ô mon Dieu, vous abaissez l'âme orgueilleuse, 
mais à celle qui s'humilie vous donnez une éternité de gloire ; je veux donc me mettre au dernier rang, 
partager vos humiliations afin « d'avoir part avec vous » (Jn 13,8) dans le royaume des Cieux.  

Mais, Seigneur, ma faiblesse vous est connue ; chaque matin je prends la résolution de pratiquer 
l'humilité et le soir je reconnais que j'ai commis encore bien des fautes d'orgueil. À cette vue je suis 
tentée de me décourager mais, je le sais, le découragement est aussi de l'orgueil. Je veux donc, ô mon 
Dieu, fonder sur Vous seul mon espérance ; puisque Vous pouvez tout, daignez faire naître en mon 
âme la vertu que je désire.  

Pour obtenir cette grâce de votre infinie miséricorde je vous répéterai bien souvent : « Ô Jésus, doux 
et humble de cœur, rendez mon cœur semblable au Vôtre ! » 

 

 Jésus s’assied : n’est-ce pas pour 
signifier que le Maître, c’est Lui ?   La vraie "grandeur", 

c’est celle du SERVICE 

 Aujourd’hui, au milieu d’eux, c’est Jésus, 
assis avec son autorité de Maître et Seigneur  

 Demain, c’est des enfants dans la foi 
qu’ils auront à accueillir au Nom de Jésus  

 Ils accueilleront ces "enfants avec le même 
respect, dans le même esprit de service qu’ils 

accueillent aujourd’hui leur Maître et Seigneur 
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